
Nous souhaitons aussi avancer une comparaison avec les 
autres équipes municipales qui ont géré la ville.

Pour juger de l’histoire politique passée et récente, nous 
vous donnons des éléments, factuels, irréfutables, mais pas 
forcément exhaustifs.

Certains ont titré ces derniers temps qu’un maire de 
Beaucaire avait fait sortir la ville du Moyen-Âge. C’est faire 
bien peu de cas du joyau architectural laissé en ville par des 
générations de Beaucairois entre le 16ème et le 18ème siècle. Ce 
sont ces Beaucairois, pas forcément des dirigeants de la ville, 
qui ont sorti Beaucaire du Moyen-Âge et lui ont donné son 
centre-ville unique, son patrimoine architectural inestimable. 
Vouloir starifier tel ou tel élu ne nous semble ni répondre à 
une vision d’avenir, ni à la réalité des faits. Ce sont avant tout 
les beaucairois qui ont fait avancer leur ville, qu’ils soient de 
naissance ou arrivés au fil des ans, des siècles. Chaque maire, 
chaque élu, a consacré de son temps, mais il n’a pas, à lui seul, 
transformé le visage de sa ville.

Ce que nous remarquons et qui est indéniable, est que la ville 
a été dirigée à deux reprises par des maires affiliés à un parti 
politique situé aux extrêmes de l’échiquier politique. Ils ont, à 
chaque fois, géré la politique de la ville dans la lignée du parti. 
Il s’agissait du Parti Communiste autrefois, aujourd’hui du  
FN/RN. Les autres maires, JM. André, M. Cellier, J. Bourbousson, 
même s'ils avaient des convictions politiques, ne se sont 
jamais appuyés sur un seul parti politique pour leurs élections 
et leur gestion.

Quel bilan ? 

Quelles 
perspectives ? 

Nous apportons 
des éléments 
de réponse, 
forcément 
différents des 
arguments 
de l’équipe 
municipale.

10 ans de municipalité  

FN/RN. Le constat, un peu 

de recul et de mémoire 

pour juger le présent et 

préparer l’avenir.

BEAUCAIRE
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BASE NAUTIQUE, OUI MAIS… 
ET LES AUTRES SPORTS ? Les finances et la gestion  

de la ville, les fuites :
Sous la municipalité Bourbousson, connue pour sa gestion dépensière, 
les frais de personnel ont fortement augmenté. Entre 2008 et 2014, 
ces dépenses sont passées de 8,213 millions d’euros à 11,479 millions 
d’euros en 2013, puis à 11,689 millions d’euros en 2014. Cela représente 
une hausse de 3,47 millions d’euros, soit une augmentation de 42 % 
en six ans.

En 10 ans la municipalité FN/RN a augmenté ces dépenses de 4 % les 
portant à 11,922 M€

Sur le plan purement financier, cela peut être considéré comme un 
point positif.

Cependant, beaucoup s’interrogent sur la gestion de la ville. 
Quasiment tous les cadres administratifs ont quitté la mairie de 
Beaucaire. Ils ne l’ont pas fait pour des raisons politiques car cela s’est 
produit après plusieurs années de mandat dans la plupart des cas.

Demandez-leur pourquoi  ? Vous en connaissez forcément certains 
qui habitent Beaucaire et sont partis à regret. Ils vous diront :

l Gestion hypercentralisée autour du maire et de son ancien 
directeur de Cabinet, pas de réactivité, pas de confiance dans les 
personnels d’encadrement, ni envers les autres élus.

l Hyper-politisation, le parti politique FN/RN semble toujours passer 
avant l’intérêt de la commune.

l Manque de moyens humains et matériels.

Ces propos sont validés par le très fort taux d’absentéisme des 
services de la ville (dénoncé par la chambre régionale des comptes) et 
par un état psychologique du personnel plus qu’inquiétant (relevé 
par la médecine du travail dans ses rapports annuels).

La capacité d’autofinancement de la ville, véritable juge de paix des 
finances : 2,4 millions € en moyenne sur les 10 ans de la gestion 
FN/RN.

Sur les 10 dernières années des mandats André-Cellier, elle était de  
3,5 millions € soit 40 % de plus, si on compare en euro constant 
(en tenant compte de l’inflation), la différence est de 82 %.

Sécurité 
en berne :
POLICE MUNICIPALE 
Les effectifs ont été 
augmentés, la PM est 
active et disponible. 
Elle ne bénéficie pas 
assez de moyens 
matériels par manque 
d’investissement 
et ne peut pas répondre 
à tous les problèmes 
d’incivilités qui ne cessent 
de croître et de contrarier 
la vie des habitants les 
plus exposés.

Cet équipement devait être rénové. Était-t-il 
judicieux d’injecter 8 millions d’euros 
pour un tel ensemble ? Qu’en pensent 
les autres clubs sportifs qui attendent des 
investissements pour quelques milliers ou dizaines 
de milliers d’euros depuis des années parfois ?
Ce complexe n’est-il pas surdimensionné au regard 
du fonctionnement et des moyens humains de 
la base nautique  ? Là encore, si notre avis vous 
semble trop partisan, interrogez des bénévoles 
de clubs sportifs pour qu’ils vous donnent leur 
opinion et les réponses à ces questions.

Une base pour les JO ? Paris 
2024 ou Los Angeles 2028 ?
On nous promettait que tout serait prêt pour l’été 
2023, il n’en n’a rien été. Une inauguration à la va 
vite a été faite mi-octobre 2023, avec à peine les 
2/3 réalisés. Aucune délégation étrangère 
n’a souhaité utiliser cet équipement 
pour les JO de Paris 2024. En 1992 la ville avait 
accueilli 3 équipes internationales 
pour la préparation des JO, dont les 
USA.
Quand on voit la réussite incroyable des JO en 
France, on ne peut que regretter l’échec de notre 
ville à attirer des délégations. 
Incompétences, choix politique (le RN était très 
circonspect sur les JO) ? À vous de juger.

Le Camargue : 350 000 €  
pour un tas de pierres.
Toujours dans le cadre de la base nautique, nous 
continuons à dénoncer l’achat au prix exorbitant  
de 350 000 € du bâtiment le Camargue à  
un co-listier de la liste FN/RN.
Le bâtiment a été transformé en tas de ruine. 
350 000 € + prix de la démolition pour un tas de 
gravats. 
Le bâtiment construit à la place, si nous ne 
jugeons pas de son utilité et de sa praticité pour 
le projet global, nous semble pour le moins 
peu harmonieux avec le Casino Municipal et 
l’ensemble du secteur patrimonial qui le jouxte. 
Certains l’appellent déjà le bunker, face à 
l’architecture si gracieuse de notre centre ville.

LES 10 ANS DE M. SANCHEZ La politique 
nous coûte 
cher : 
Les frais de cabinet du 
Maire sont exorbitants, 
la chambre régionale 
des comptes a consacré 
une grande partie de 
son rapport sur cet état, 
corroborant des propos 
tenus par l’opposition 
municipale dans le 
passé. Nous affirmons 
et répétons que les frais 
de cabinet du Maire sont 
indécents et injustifiés, 
autour de 
500 000 € 
par an pour, 
essentiellement, 
de la propagande 
politique.

BOURBOUSSON

2,1 
M€

SANCHEZ

2,4 
M€

ANDRÉ-CELLIER

3,5 
M€
SOIT 

+40% 

8M€ pour la base nautique d’investissement c’est :

1,6 
fois le coût  

de rénovation  
de la piscine  
de Beaucaire

80 
courts de tennis, 

de paddle, ou 
boulodromes 

couverts.

8 
terrains gazonnés ou 
synthétiques pour la 
pratique du football,  

du rugby, du baseball.

4 
dojos

2 
gymnases pour la 
pratique du hand, 
volley, basket, foot 

salle, gym.

CAPACITÉ D’AUTOFINANCEMENT

Source  : https://www.impots.gouv.fr/cll/zf1/communegfp



UNE GARE À 0,8 KM  
DE L’AUTRE

LES GRANDS EFFETS D’ANNONCE  
JAMAIS SUIVIS OU EMBOURBÉS

La gare de Beaucaire /
pôle d’échange multimodal
Ce projet, réclamé à cor et à cri par la municipalité 
FN/RN commence à voir le jour au bout de 10 ans. 
Il est pris en charge majoritairement par 
la Région Occitanie. Pour certains d’entre 
nous, habitants du centre-ville, il est très pratique. 
Mais est-ce bien raisonnable de dépenser l’argent 
public avec une gare à moins d' 1km de là à Tarascon. 
Fallait-il démolir un parking quasiment neuf pour 
en reconstruire un autre, proposant certes d’autres 
fonctionnalités ? 
Nous pensons également que ce projet grève 
d’autres réalisations qui auraient pu être financées 
par la Région Occitanie, comme par exemple le Lycée 
à Beaucaire, sur lequel nous avions déjà émis des 
doutes et réserves. Verra-t-il le jour ? Ne l’a-t-on pas 
déjà condamné en demandant de concentrer les 
subventions et investissements de la Région sur la 
base nautique et la gare ?

UN CENTRE COMMERCIAL  
DE FAÇADE
Le centre commercial de la Moulinelle a fait l’objet 
d’un réaménagement réduit quand ce quartier 
méritait un équipement nouveau, moderne et 
attractif, commercialement et en termes d’animation.  
Il est déjà en train de se dégrader au bout d’un an à peine. 

Un des rares points positifs : 
L’aménagement du parking de la Moulinelle, bien que 
perfectible en termes d’organisation et de commodité, offre 
des espaces verts avec de la pelouse et une aire de jeux pour 
enfants. Cependant, il est regrettable que de superbes pins parasols aient été abattus, comme cela a 
également été le cas sur d’autres sites, notamment les platanes de la place de l’église et les pins du 
quai sud du Canal.

TRIBUNE DU STADE LE 26 OCT 2024
Ce devait être la grande fête du Foot à Beaucaire, la 
rencontre de Coupe de France entre le Stade Beaucairois Football 
Club et Nîmes Olympique a bien failli ne jamais avoir lieu.
La tribune principale a été fermée pour non conformité, les 
travaux d’entretien et de mise aux normes requis n’ayant pas été 
effectués par la ville dans les temps (une fois encore). Nous avons 
tous en mémoire les drames dans les stades de foot quand la fête 
se termine dans la détresse. Heureusement ce soir là ce ne fut 
pas le cas et Beaucaire l’a même brillamment emporté… devant 
une tribune vide, mais avec de fervents supporters debout.
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L’AMÉNAGEMENT SUD 
CANAL OU EX-MARINA. 
Ce devait être le grand 
projet du 1er mandat  
FN/RN, au bout de  
10 ans, toujours rien 
de finalisé. Tous les autres 
élus avant eux étaient soit 
disant « des nuls sur ce projet », malgré le permis de 
construire signé en 2008 et annulé par la municipalité 
Bourbousson (saura-t-on un jour pourquoi ?). 70 % des 
acquisitions avaient été faites sous les municipalités 
André-Cellier. La municipalité FN/RN a acheté des 
biens a des prix surprenants dont les locaux d’un ancien 
restaurant et son terrain pour 800 000 €.
Les démolitions ont été faites juste avant l’élection de 
2020, des images d’architecte présentées, mais toujours 
rien de réalisé. Le projet présenté n’est pourtant pas 
très compliqué à sortir financièrement vu la densité 
d’immeubles et le nombre de logements sociaux 
prévus (financés en grande partie par des fonds publics 
d’État).

On commence à voir sortir de terre la réalisation  
(repoussée chaque année depuis 4 ans) d’un bâtiment 
privé pour personnes âgées, est-ce la priorité pour 
Beaucaire de réaliser ce type d’immeuble, n’aurait-
on pas besoin de logements pour nos 
jeunes actifs qui s’exilent vers les communes 
 voisines (cf p 8) ?

Ce n’est pas la première fois qu’un projet 
de ce type émerge. Toutes les autres 
municipalités avaient réussi à l’éviter. Mais 
cette fois-ci, la balafre de notre plateau et 
belle plaine semble inéluctable.

Nous comprenons le désarroi des riverains 
du projet.

La ville a choisi une opposition frontale, 
comme à son habitude. Mais n’est-
il pas souhaitable de s’asseoir autour 
d’une table avec les décideurs ultimes 
pour tenter de trouver des solutions  ?  
Au lieu de cela, la municipalité choisit 
la pression. Elle est compréhensible 
et nécessaire de la part des riverains, 
agriculteurs, acteurs de tourisme, 
mais il faut des élus lucides et 
responsables quand on s’aperçoit que 
nous allons récolter tous les inconvénients 
du projet, sans aucun avantage.

Ce type de situation nous rappelle 
malheureusement le manque d’influence 
de nos élus (maire, député, conseillers 
départementaux, régionaux), issus d’un 
parti, le RN, toujours axé sur le 
conflit. Quand on se retrouve sur des 
sujets aussi importants, les liens nécessaires 
avec les administrations, l’état, les acteurs 
économiques concernés, sont dégradés ou 
inexistants.

Un centre des congrès 
pour le RN ?
Le centre des congrès, annoncé sous le précédent 
mandat, il devrait enfin démarrer. Il est financé 
par la CCBTA, mais la ville est aussi à la manœuvre 
et s’est fourvoyée en demandant d’acheter un 
terrain non dépollué. Pendant ce temps, 3 des  
4 hôtels de Beaucaire ont fermé 
sous la gestion FN/RN, les éventuels 
congressistes devront se loger à Arles, Avignon, 
Nîmes, qui ont déjà leurs centres ou palais des 
congrès…

N’aurait-il pas mieux valu consacrer 
les terrains de l’ancienne gare de  
marchandises pour des habitations, 
exposées plein Sud, avec vue sur le canal, 
plutôt qu’une salle exploitée quelques jours dans 
l’année ?

LA LIGNE ÉLECTRIQUE 
400 000 VOLTS

Sud Canal, 
des images, 
mais pas de 
travaux

Gare de  
Tarascon 

800 m
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L’ÉCLUSE NE PREND PLUS 
L’EAU MAIS LE PROJET A 
COULÉ 
Concernant l'ouverture de l'écluse sur le Rhône, 
bien que la municipalité FN/RN ait affirmé que 
« tous les prédécesseurs avaient été nuls », 
son action s'est limitée au comblement de 
l'écluse par des gravats, enterrant 
ainsi définitivement tout espoir de 
réhabilitation de l'ouvrage.

PISCINE, RISQUE MAJEUR 
La piscine municipale : des études, des 
annonces depuis 10 ans et toujours 
rien pour une piscine qui risque fort de fermer 
avant sa réhabilitation, cela vient de se produire à 
Lunel, ce n’est pas impossible chez nous.

UN CENTRE VILLE,  
DES COMMERCES À L’AGONIE 
LA REVITALISATION COMMERCIALE  
DE LA VILLE 
On inaugure en grande pompe des commerces 
qui ouvrent, en occultant ceux qui ferment. En 
10 ans, Beaucaire ans s’est appauvrie en offre 
commerciale, mais les effets d’annonce 
laissent parfois penser le contraire.

ENCORE AU MOINS  
4 ANS D’ATTENTE
La réhabilitation du centre-
ville et de l’ilot pécheur.  
Après presque 10 ans, une mission de révision 
du site patrimonial remarquable, ex-secteur 
sauvegardé, vient à peine de démarrer. Elle 
durera 4 ans, les éventuels travaux et réalisations 
attendront donc d’ici là. 

0€ pour le patrimoine
Quasiment aucun travaux n'ont été réalisés pour 
préserver ou améliorer notre superbe patrimoine, 
et notamment nos églises sur lesquelles 
aucune restauration n’est intervenue depuis les 
très importants investissements de réfection 
(toitures, étanchéité des fondations, mobilier) des 
municipalités André-Cellier.

TRAFIC DE DROGUE
Il y a du «  commerce »  à Beaucaire 
qui ne connait pas la crise et qui n’hésite pas à 
s’afficher à la vue de tous.
Attention ! Agissons avant qu’il ne 
soit trop tard.

UNE ÉCOLE C’EST BIEN, 
ET LES AUTRES ?
l POUR L’ÉCOLE DE GARRIGUES PLANES, une 
réfection s’imposait. Les autres écoles de la ville 
auraient mérité autant d’attention.
l L’ÉCOLE DE LA RUE NATIONALE est un projet 
qui date de presque 10 ans avec de nombreuses 
annonces, études, articles de presse, mais 
toujours rien de réalisé.

UN MUR À L’ENTRÉE  
DE LA VILLE
L’aménagement de la route de Nîmes s’imposait 
depuis 10 ans. Mais il semble que les travaux ont 
été entrepris en dépit du bon sens :
l 1- C’est le secteur entre le rond-point Vignes 
Blanches et celui d’Ugernum qui était le plus 
urgent d’aménager, pas celui jusqu’à la rocade 
pourtant réalisé en premier.

l 2- Pourquoi avoir bouché pendant 
plus de deux mois l’accès à la 
zone commerciale la plus dense de 
Beaucaire ? Les travaux n'auraient-ils pas pu 
se réaliser en laissant en permanence une voie 
d’accès aux commerces, la sortie se réalisant 
aisément par l’accès à la Rocade au Sud.
Dans les documents distribués par la ville, le détour 
conseillé envoyait les automobilistes par le rond-
point de la route de Fourques, une aberration de 
6 KM aller-retour et une aubaine pour les zones 
commerciales voisines concurrentes.

Le résultat final de l’aménagement propose un 
mur entre les deux voies qui nous semble 
peu judicieux et dangereux.

Un investissement  
coûteux mais utile :
Le skate-parc du pré, une très belle 
réalisation, coûteuse (400 000 euros), mais 
utilisée, notamment par les jeunes.
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10 ANS AVEC SANCHEZ = 
10 FOIS PLUS 
D’IMMIGRATION ?
"Stop à l'immigration !" qu'ils disaient. 
La municipalité FN/RN est celle qui a connu 
la plus grande vague migratoire 
de l’histoire de la ville. Elle n’en est pas 
entièrement responsable, mais elle n’a non 
plus rien fait pour la maîtriser, l’enrayer. La 
communauté d’origine Sud-Américaine est 
arrivée sur la ville depuis 10 ans. Elle travaille 
souvent durement dans les champs, mais 
pour de nombreux beaucairois, elle génère des 
inconvénients et des nuisances. Il serait temps de 
s’en préoccuper au quotidien autrement que par 
des effets d’annonces ou du blabla de politique 
nationale sur les plateaux TV.

10 ANS DE SANCHEZ =  
UNE VILLE QUI PERD  
SES HABITANTS
Une étude récente de l’INSEE révèle 
que depuis 2015, Beaucaire a perdu 
400 habitants. C’est une des rares villes du sud 
de la France dans ce cas. Manque d’attractivité, 
manque de terrains, mauvaise image  ? Derrière 
les grands discours d’autosatisfaction, la réalité est 
bien là et peu glorieuse pour l’équipe en place.
Sans l’afflux de l’immigration d’origine 
Sud Américaine, combien Beaucaire 
aurait perdu d’habitants  ? 2 000  ?  
3 000 ? 
Peut-on expliquer l’inaction de la municipalité 
actuelle face à cette immigration pour cette 
raison  ? Beaucaire a-t-elle eu besoin sous la 
municipalité FN/RN de l’immigration massive 
pour rester Beaucaire ?

STATIONNEMENT, 
TOUT EST PERMIS :
Le stationnement, non respecté, 
non verbalisé est devenu en 10 ans 
une spécialité beaucairoise. Les 
aménagements de la place de la mairie, qui avaient 
nécessité un investissement de 1,8 million d'euros 
il y a dix-sept ans, sont aujourd'hui pratiquement 
anéantis. Cet espace s'est à nouveau transformé 
en un parking anarchique.
Le boulevard Foch, dit des Fontêtes, est un parking 
non-autorisé dangereux mais rarement réprimé.

Quelques réalisations  
appréciées :
La création du Golf, l’agrandissement de Saint-
Félix d’Alzon, réalisés par des investisseurs privés 
(avec l’aide de la région, du département et de 
l’État pour Saint-Félix) , mais avec l’assentiment 
de la ville.
À noter également les belles réalisations de 
la réfection de la banquette et de la réalisa-
tion de la maison médicale. Celles-ci ont été  
réalisées et financées respective-
ment, par le SYMADREM et la CCBTA.

Une exception 
dans la gestion :
La gestion de la tauromachie 
espagnole à Beaucaire. Déléguée à une 
association, le système fonctionne. Il est amusant 
de constater que M. Sanchez avait annoncé dans 
son programme « avec moi, il n’y aura plus de 
corridas à Beaucaire » et que c’est un des rares 
sujets de satisfaction de sa gestion. Auparavant la 
ville investissait à perte de 30 000 € (municipalités 
André-Cellier) jusqu’à 220 000 € (sous la gestion 
Bourbousson) par an dans ces spectacles, contre 
10 000 € aujourd’hui.

INVESTISSEMENTS,  
FANFARONNADES ET  
AUTOSATISFACTION FACE À 
LA RÉALITÉ DES CHIFFRES
Chaque année c’est la même ritournelle, 
des investissements pharaoniques sont annoncés 
au budget de la ville (35 M€ pour le dernier budget), 
quand la ville investit péniblement entre 3 et 6M€ 
par an. Comment expliquer cette différence  :  
par les restes à réaliser qui s’échelonnent depuis 
10 ans sur des dossiers jamais finalisés et qui se 
superposent.

Si la ville investissait 35 millions sur un 
an, elle pourrait réaliser 7 centres de 
congrès ou piscines municipales ou 
écoles neuves dans l’année !

En 10 ans la municipalité RN aura investi en 
moyenne 4,7 M €
Sous la municipalité Bourbousson l’investissement 
a été en moyenne de 4,3 M€, en tenant compte 
de l’inflation, on retrouve à peu près le niveau 
d’investissement de la municipalité Sanchez. Sur 
ses 3 dernières années de mandat la municipalité 
Cellier investissait en moyenne  6,8 M€, soit  
44 % de plus, si on compare en euro constant (en 
tenant compte de l’inflation), la différence est de 
près de 90 %. 

C’est dégueulasse
En matière d'incivilités et de propreté 
urbaine, il est important de préciser que la 
police de l'environnement et de la 
propreté reste une compétence 
municipale. Contrairement à d'autres 
domaines, cette responsabilité n'a pas été 
transférée à l'intercommunalité.
La municipalité détient donc le pouvoir 
de verbalisation pour toute infraction liée 
aux déchets, qu'il s'agisse du non-respect 
des horaires de sortie des poubelles ou de 
dépôts sauvages, que ces infractions soient 
commises en zone urbaine ou rurale.
Vous voyez beaucoup de personnes 
verbalisées à part ceux de bonne volonté qui 
ont fait une erreur sur une énième nouvelle 

LA CULTURE 
AUX OUBLIETTES
Etat des lieux du Conservatoire de musique. Bien 
que les effectifs soient présentés officiellement 
en hausse, cette stabilisation sur la dernière 
décennie s'explique principalement par l'arrivée 
d'élèves d'origine sud-américaine.

Le conservatoire a perdu son label  ramenant 
l'établissement au statut d'école de musique qu'il 
avait il y a trois décennies.
Il n’y a quasiment plus de professeur titulaire.

Source  
https://www.impots.gouv.fr/cll/zf1/communegfp

BOURBOUSSON

4,2 
M€

SANCHEZ

4,7 
M€

ANDRÉ-CELLIER

6,8 
M€

INVESTISSEMENTS

2015

16 094
habitants

2024

15 680
habitants

POPULATION
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SANCHEZ
l  Villas gymnase/Stade,
l  Bâtiments route de Nîmes 

contre terrain de foot,  
(en cours)

Centre-ville : 
l  Réfection Quai Sud du Canal.

BOYER
1 - Zup,
2 - Patios,
3 - Maronniers,
4 - Gaudon,
5 - Croix du Sud,
6 - Montplaisir,
Centre-ville : 
l  Réfection Place Vieille.

BOURBOUSSON
l Immeubles Redoute,
l  Immeubles route de Nîmes,
l  Commerces route de Nîmes,
Centre-ville : 
l  Réfection rue Nationale,
l Bd Foch et Joffre.

ANDRÉ
A - Saint Joseph,
B - Genestet, 
C - Milliaires,
D - Ugernum,
E - Pointe Rouge,
F - Tuilerie,
G - Condamine lotissement,
H - Gaudon suite,
Centre-ville : 
l  Secteur sauvegardé,
l  Port fluvial,
l  Quai du canal,
l  Cours Gambetta,
l  Rues pavées, 
l  Réfections immeubles,  

places (cfp12)

 A 

 E 

 H 

 B 

 E 

 G  

 5 
 F 

 1 

 4 

 6 

 2 / 3 

 D 

LES RETARDS D’AMÉNAGEMENT
Les réalisations principales (électrification, assainissement, eau, ZUP, piscine, gymnase) ont été 
conçues souvent avec du retard par rapport à d’autres villes. Le centre-ville était resté à l’abandon, 
les projets d’investisseurs privés avaient été freinés ou rejetés pour des raisons de doctrine.
Du coup, certaines villes comme Uzès ou Pézenas ont profité à fond des lois Malraux de 1965 pour 
protéger et restaurer leur patrimoine, et créer une dynamique qui les porte toujours aujourd’hui. 
Pendant ce temps, Beaucaire se paupérisait et il faudra attendre 1987 et le premier mandat André 
pour enfin obtenir un plan de sauvegarde et les premières actions d’envergure de restauration du 
patrimoine, poursuivies ensuite.
Par respect pour ceux qui se sont engagés dans ces périodes et ceux qui les défendent 
aujourd’hui, nous n’irons pas plus loin dans la polémique.

LA QUESTION POLITIQUE
Nous constatons que les regroupements autour de partis politiques, créent des dynamiques 
électorales fortes. Les autres maires, André, Cellier, Bourbousson, n’ont jamais eu ce socle 
politique. Ils avaient pourtant plus de liberté de gestion en n’étant pas obligé de calquer leurs 
décisions sur la politique nationale.
Avoir l’Esprit Libre à Beaucaire, c’est pouvoir décider en fonction de l’intérêt de sa ville de ses 
habitants avant tout.

BEAUCAIRE 1959-2024 - HISTOIRE CONTRASTÉE
D’UNE GESTION MUNICIPALE À BEAUCAIRE
Des nostalgiques des municipalités sous José Boyer ont publié un ouvrage retraçant les 
réalisations sous son mandat. L’ancien Maire avait lui-même édité un ouvrage sur sa gestion.
Le livre réalisé récemment reprend les réalisations de 1959 à 1983. Nous étions alors dans 
l’époque des 30 glorieuses, à la sortie de la guerre, l’argent coulait à flot, au moins jusqu’aux 
chocs pétroliers de 1974 et 1976. Notre vision de cette époque est celle d’une ville, comme 
aujourd’hui, dominée par un parti politique tout puissant.

LES RÉALISATIONS ET AMÉNAGEMENT DE LA VILLE
Avec une vision panoramique de la ville, nous pouvons nous apercevoir  
des réalisations des 4 majorités municipales qui se sont succédées au cours 
des dernières décennies sur Beaucaire. 
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LISTE DES MANIFESTATIONS 
FESTIVES ET CULTURELLES 

À BEAUCAIRE, ET LEURS 
CRÉATIONS PAR CHAQUE 

MUNICIPALITÉ

Municipalité 
SANCHEZ
2014-2024
l Le feu d’artifice au Château, (il était tiré 
auparavant de l’ile sur le Rhône pour des raisons 
de sécurité).
l L’encierrodrome au pré. 
l Renouveau des taureaux piscines.
l Les universités d’été du FN/RN.

Municipalité 
BOURBOUSSON
2008-2014
l Beaucaire à l’Italienne.
l Rassemblement American Bike. 
l Abrivado Carnavalesque.
l Masters de pétanque.

En 10 ans de mandat entre 1983 et 1993,  
la municipalité André a réalisé les projets  
et infrastructures suivants :
l  Création du port fluvial de 

Beaucaire sur le Canal.
l  Réalisation de la nouvelle 

passerelle sur le canal.

l  Création du complexe 
sportif de la Moulinelle (hors 
Gymnase principal créé sous 
la municipalité Boyer), terrains 
de foot, hand, basket, 
gymnase Elie Ribière.

l  Création des terrains de 
rugby et base-ball.

l  Aménagement des abords 
du Rhône et création de la 
base nautique.

l  Obtention du label, ville 
à secteur sauvegardé, 
permettant la protection de 
l’ensemble du patrimoine 
architectural beaucairois sur 
le périmètre intérieur des 
boulevards.

l  Obtention du label ville d’art 
et d’histoire.

l  Réhabilitation sauvegarde 
des grands monuments de la 
ville, églises, mairie, Château 

(lancement des aigles de 
Beaucaire), musée, arènes.

l  Négociation et récupération 
des terrains autour de Saint 
Roman pour la sauvegarde de 
l’abbaye. L’ensemble était la 
propriété de la cimenterie. 

l  Création de la place du
   Château, des places F
   Mistral, Cartier-finat, IV Rois.
l  Dallage des rues 

commerçantes du centre-ville.
l  Viabilisation du quartier 

de Garrigues planes, tout 
à l’égout et eau courante 
dans des quartiers qui 
n’en bénéficiaient pas. La 
majeure partie des quartiers 
avaient été équipés sous les 
municipalités Boyer.

l  Lancement de 3 
opérations programmées 
d’aménagement de l’habitat 
en centre-ville, permettant 
la réhabilitation de près de 
1000 logements et de  
168 immeubles.

l  Création de la zone 
commerciale des Milliaires. 
Projet encore contesté 
de nos jours au regard 
de l’appauvrissement en 
commerce du centre ville. 
Mais si ce projet n’avait pas été 
réalisé, les consommateurs 
et les emplois seraient partis 
dans les communes voisines.

l  Création des parkings Sud 
Canal, Fontêtes, pré.

l  Création des fontaines Place 
Vieille, Fontêtes (démontée sous 
la municipalité Bourbousson).

l  Restauration du Casino Municipal.
l  Nouveaux aménagements de 

la bilbiothèque.
l Nouveau CCAS.
l  Nouveaux ateliers 

municipaux.
l  Création des lotissements 

des Milliaires.
l  Création des lotissements 

Saint-Joseph.
l  Création de 11 lotissements privés.
l  Réhabilitation des écoles, 

Sur un passé plus récent, nous pouvons comparer les 10 années de la 
municipalité FN/RN avec les réalisations des 10 premières années des 
mandats JM André. Il est difficile d’établir cette comparaison avec la période 
J Bourbousson, ce dernier n’étant resté à la tête de la ville que 6 ans.

construction en dur de l’école 
Garrigues Planes.

l Création de la crêche.
l  Création d’une cuisine centrale.
l  Création de la maison de 

retraite l’Oustau.
l  Extension de la station 

d’épuration.
l  Nouveau commissariat de 

Police.
l Nouvel Hôtel des postes.
l  Création de Radio Beaucaire 

(par un privé avec l’aide de la 
ville).

l  Création du pont sur le 
Rhône et de la Rocade 
ceinturant la ville.

l Constructions neuves des 
  2 collèges, réhabilitation   
  lycée Paul Langevin (en 
  partenariat avec l’État, la
  Région, le Département).

LES RÉALISATIONS ET AMÉNAGEMENTS DE LA VILLE

l Les Beaux Quais du vendredi ont été mal gérés 
et n’attirent plus personne, ni commerçants 
ambulants, ni public.

l La Palme d’Or, une des principales 
manifestations culturelles et sportives de la ville 
a été en grandes difficultés ces dernières années. 
Les meilleurs taureaux et raseteurs ne s’y sont 
pas toujours produits, Beaucaire a perdu son aura 
de berceau de la course camarguaise.

l Les spectacles au Casino municipal : la ville 
s’enorgueillit de certaines représentations 
à succès, mais oublie de dire que le déficit 
représente 90 % des sommes investies.

En ce qui concerne les animations de la ville, 
beaucoup de choses existaient avant l’arrivée du 

RN/FN, et en nettement mieux.

AVANT

APRÈS

AVANT APRÈS
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M. SANCHEZ, LA FUITE
Nous le disions, avec certains, depuis son arrivée à Beaucaire : M. Sanchez se servait plus de Beaucaire 
comme un tremplin politique plus qu’il ne servait Beaucaire.

Sa démission en mai du poste de Maire vient le prouver. Il part pour une modeste place de 17e  sur la 
liste RN aux Européennes, avec une augmentation de salaire de près de 50 % (cumul de ses autres 
mandats compris). C’est une aubaine pour une personne qui n’a pas de diplôme en dehors du bac et 
n’a jamais exercé d’activité professionnelle en dehors de la politique.
Il siège désormais au sein d’un parlement Européen, qu’il dénonce, lui et son parti, comme ne servant 
quasiment à rien. Quelle pourrait être l’influence d’un député Européen, opposant à la majorité du 
parlement élu, pour notre ville de Beaucaire, la réponse est claire : Néant.

Mais nous avons parlé des projets qui sont en cours et qui ont du mal à se réaliser. Ce changement 
à la tête de l’exécutif municipal ne va-t-il pas encore ralentir les dossiers, plomber les projets de notre 
ville ?

Un successeur a été choisi. Il a au moins le mérite d’être un Beaucairois qui vit dans sa ville, ce qui 
n’a jamais été le cas de l’ancien Maire.
Le nouvel édile a également, contrairement à son prédécesseur, un diplôme d’enseignement 
supérieur, un BTS de commercial. Il a exercé une activité professionnelle autre que la politique en 
étant commercial dans la plomberie puis dans le matériel paramédical.
Nous espérons que M. Chaudon sera à la hauteur de la tâche qui l’attend. Nous en doutons, mais 
nous jugerons en fonction des actes, pas sur la base de discours préparés par les instances de son 
parti et lus au prompteur.

Cette situation, comme celles que nous avons dénoncées sur ce bilan de mandat, nous semblent en 
complet décalage avec les attentes et besoins de la ville de Beaucaire.

Municipalité 
ANDRÉ 
1983 - 1993 
Au cours des 10 premières années de mandat

l Estivales de Beaucaire, 
l Salon Taurin,
l Les Bodegas,
l Les Beaux Quais,
l  Jeux méditerranéens, site aviron et handball 

féminin.
l  Championnats de France de Canoë Kayak, de 

Jet Ski,
l Grand Prix bouliste Midi Libre,
l  Jeux Olympiques, base d’entrainement 

Aviron Barcelone 92 (USA, Pays-Bas, Irlande),
l Championnat du Monde de Moto Cross,
l Intervilles télévisés,
l  Abrivados longues, dont Saint-Roman, et 

l'abrivado à l'ancienne,
l Les 100 taureaux.

Ensuite, parmi les manifestations  
existant toujours :
l Salon des métiers d’art,
l Les Rencontres équestres,
l Élection de Miss Beaucaire (tradition perdue 
et relancée à la fin du dernier mandat André-
Cellier, puis reprise sous l’égide du comité Miss 
France par la municipalité Bourbousson).

Rencontres Equestre Intervilles

LES ÉQUIPEMENTS 
SPORTIFS

Complexe de la Moulinelle

Stade de rugby et Baseball

Municipalité 
SANCHEZ
l Skate Park,
l Nouvelle base nautique.

Municipalité BOYER
l  Piscine,
l Gymnase Angelo Parisi 
(Handball), 
l  Salle multi-activités Moulinelle.

Municipalité 
ANDRÉ
l  Complexe sportif F Lamouroux  

(4 stades gazonnés, 1 stabilisé),
l Stade rugby,
l Stade baseball,
l Base nautique,
l Salle multi-activités centre aéré,
l Gymnase Elie Ribière (Gym),
l Dojo,
l  City Stades (Moulinelle, Puech 

Cabrier, Pré, Pointe Rouge),
l Voie verte, piste cyclable.

Municipalité 
BOURBOUSSON
Aucune réalisation sportive

Maire-vice président CCBTA
-

Président Syndicat gestion piscine
-

Conseiller Régional
=

7 000€/mois

Député Européen
10 377 €

RÉMUNÉRATION  
M.SANCHEZ

Depuis l’arrivée du FN/RN à Beaucaire, les frais de procès et d’avocats ont connu 
une envolée très forte. Ces frais ont-ils servis à traquer des délinquants ! Pas du 
tout, il s’agit souvent de procès politiques, contre la présidente de la Région par 
exemple à qui on demande ensuite des subventions. Autre procès emblématique 
interminable et coûteux, celui de la crèche dans la mairie que le maire a 
définitivement perdu. Autrefois la crèche se réalisait hors de la mairie, tous les 
beaucairois y avait accès et pouvait en profiter librement et gratuitement, aucun 
procès n’était intenté, aucun média ne soulevait le sujet. En plus la crèche était 
bien plus belle et retraçait bien mieux notre histoire et notre patrimoine culturel.



Vous l’aurez compris en lisant ces lignes, 
nous voulons insuffler un nouvel élan 
pour notre ville de Beaucaire. 
Nous constatons que l’équipe municipale 
en place n’a pas la possibilité de répondre 
à cet objectif. Pourquoi  ? manque 
de compétence, de temps, de travail, 
d’implication ou trop affairés à défendre 
les intérêts d’un parti plutôt que celui de 
leur ville et de ses habitants.

Une radicalisation des extrêmes est en 
place. Nous voulons faire exister un 
courant de pensée à Beaucaire qui 
réfléchit avec mesure, sens de l’écoute, 
du dialogue et de l’intérêt général avant 
l’intérêt d’un parti politique.

Nous voulons révéler des talents qui 
pourraient nous rejoindre et prendre en 
main une nouvelle aventure pour sortir 
Beaucaire de l’ornière dans laquelle elle se 
trouve et qui semble convenir à un grand 
nombre.

Nous ne vous promettons pas le grand 
soir, nous savons que cette voie de 
la modération, de l’explication, du 
raisonnement technique et du respect 
du travail et des idées de chacun est 
plus compliquée à faire passer que des 
arguments rapides et tranchants.

Nous gardons l’espoir dans l’énergie 
de notre ville. Nous souhaitons voir 
l’émergence d’une nouvelle génération 
impliquée dans sa ville, portée par des 
idées d’ouverture d’esprit, sur leur 
environnement proche et sur le monde. 
Portée par des idées de tolérance, de 
partage, d’acceptation de l’autre et de la 
volonté farouche d’évoluer tous ensemble.

Tout ceci est une utopie, nous serons  
peut-être encore longtemps dans 
l’opposition, mais nous ne croyons pas 
en la fatalité de nous opposer. Nous 
voulons nous réunir. Certains ont osé 
cette démarche en 2020 avec la belle 
aventure municipale de Unis Pour 
Beaucaire. Malheureusement, certaines 
considérations personnelles ou politiques, 
la montée en puissance de l’extrême 
gauche et la dynamique collective du 
groupe n’ont pas permis d’enrichir et 
développer cette initiative.

Comme le prouve la diffusion de ce 
support et la création d’un site internet 
dédié, nous n’avançons pas sans moyen et 
sans savoir-faire.
Nous mettrons ces outils au service des 
nouvelles personnes qui souhaitent 
s’investir avec nous.  
Nous vous attendons, pour donner 
votre avis, participer publiquement ou 
anonymement à la construction d’un 
projet ou être le porteur demain d’un 
nouveau groupe, une nouvelle équipe, 
un nouvel espoir pour Beaucaire, celui 
d’une ville à l’esprit libre !

Retrouvez-nous sur 

beaucaire-lel.fr
contact@beaucaire-lel.fr


